

La Newsletter des associations membres du mouvement

N°2 - janvier 2022

Cette newsletter a pour objectif de vous informer de la vie associative d'Être-là, de vous transmettre des outils et ressources, de vous consulter sur certains sujets et d'apporter des réponses à vos problématiques associatives. Elle vous sera envoyée chaque mois. N'hésitez pas à la partager largement au sein de vos associations !



Chers amis,

L'année 2022, encore marquée par la crise sanitaire des années 2020 et 2021, sera - espérons le, celle de la fin des contraintes sociales générées par le virus. Elle sera en tout cas celle de la redynamisation de l'accompagnement bénévole en soins palliatifs.

Grâce à vous et à tous ceux qui se sont impliqués dans la création d'Être-là, une série d'événements et d'avancées marquera de son empreinte cette nouvelle année.

Les axes prioritaires de notre mouvement seront destinés à une communication visant à élargir le recrutement des bénévoles et au déploiement d'une dynamique nationale pour modifier le regard sur les soins palliatifs.

Formulons le vœu que grâce à toutes nos actions collectives, les patients et les personnes en fin de vie soient mieux traitées et accompagnées.

Amicalement.

Jacques de Beauval, Président d'Être-là

Gouvernance

L'événement: la 1ère A.G. d'Être-là aura lieu le 1er avril 2022

Prenez date ! La 1ère Assemblée Générale d'Être-là aura lieu le 1er avril 2022 de 11h à 16h à Paris.

Elle réunira nos 45 associations membres (un représentant par association), les délégués régionaux et les administrateurs personnes physiques.

Des informations plus détaillées seront envoyées prochainement aux Présidents et Présidentes de chaque association.

Nous espérons être nombreux à pouvoir nous retrouver en cette belle (et importante) occasion !

L'info : les Délégués Régionaux presque au complet !

La désignation de nouveaux Délégués Régionaux permet au Conseil d'Administration d'Être-là de s'étoffer... et aux échanges régionaux de se développer.

Merci à toutes les associations de s'être saisies de ce sujet important ! Un grand merci également aux Délégués régionaux pour leur engagement:

- Bretagne - **Jeannine Le Normand** (ASP 56 Pays de Vannes)
- Collectivités d'Outre-Mer - **Francis Carbonnel** (ASP Présence Nord Réunion)
- Grand-Est - **Thierry Praud** (Association Pierre Clément)
- Hauts-de-France - en cours de désignation
- Ile-de-France - **Véronique Vincent** (ASP du Sénonais)
- Nouvelle-Aquitaine - **Christelle Charpentier** (ASP Estuaire)
- Occitanie - **Dominique Bruguière** (ASP Tarn)
- PACA - **Elisabeth Grimont** (ASP Var)

Formation - Echanges de pratiques



La ressource : 1ers webinaires Être-là

Être-là vous propose ses 1ers webinaires dès février prochain. L'idée: vous proposer des idées, des bonnes pratiques et des outils concrets pour répondre aux besoins de vos associations. Les webinaires seront animés avec des partenaires et des associations d'Être-là et laisseront une belle place aux échanges et à vos questions.

A vos inscriptions ! Voici les 1ers rendez-vous:

- **Le 8 février (18h-19h30) : rechercher des bénévoles de gouvernance et découvrir les programmes de [Passerelles et Compétences](#).**
- **Le 24 février (18h30-20h) : développer le bénévolat via Internet, les réseaux sociaux et les outils numériques.**
- **Le 10 mars (18h00-19h30): cadre, spécificités et bonnes pratiques de l'accompagnement à domicile.**

[Webinaires - Je m'inscris !](#)

Le programme de webinaires et de formations sera très prochainement enrichi; vos Délégués Régionaux consulteront vos associations à ce sujet dans les semaines qui viennent. N'hésitez pas à leurs transmettre vos idées et vos besoins.

Consultations



Un grand merci à la trentaine d'associations qui a répondu à l'une ou l'autre des consultations réalisées en décembre et janvier ! Vous trouverez ci-dessous une analyse synthétique de vos réponses.

Consultation sur la représentation des Usagers

- 22 associations ont répondu à la consultation en ligne (48% des associations membres).
- Parmi elles, 9 associations sont agréées "Représentation des Usagers", en moyenne depuis 5 ans. 4 ARS (Ile de France, Bretagne, Occitanie et PACA) ont délivré un agrément à des associations du mouvement.

- Les associations agréées représentent les usagers dans 39 établissements de soins au total.
- 33 bénévoles sont impliqués via une association membre d'Être là comme représentants des usagers. Plusieurs autres bénévoles jouent le même rôle mais au nom d'une autre association où ils sont engagés, ou à titre individuel.
- 2/3 des associations répondantes souhaitent développer ce rôle de représentation des usagers, même si elles n'en font pas forcément une priorité.
- Plus de 80% des associations répondantes pensent utiles qu'Être-là organise un webinaire sur le sujet (ce sera fait d'ici avril 2022) et obtienne un agrément national (nous nous pencherons sur le sujet au 2e semestre 2022).

Plateforme d'écoute téléphonique

- En octobre 2020, le collège des bénévoles de la SFAP a lancé un "Appel à contribution pour le Plan des soins palliatifs". Le résultat de cette enquête a souligné l'intérêt de plusieurs associations pour proposer au plan un projet de plateforme d'écoute. Un groupe de travail a donc été constitué afin de pouvoir présenter ce projet au COPIL du Plan. 20 associations d'Être-là ont répondu à notre consultation sur ce sujet.
- 30% d'entre elles ne reçoivent pas d'appels de patients ou d'aidants ; les autres associations reçoivent en moyenne moins de 40 appels par an, en grande majorité de la part d'aidants ou de proches.
- Lors de ces appels, les demandes d'écoute et d'information sont en grande majorité entremêlées.
- Concernant l'intérêt de la création d'une nouvelle plateforme d'écoute: 58 % des associations répondantes n'ont pas d'avis, 37% y sont favorables et 5% y sont défavorables.
- Concernant la participation de leurs bénévoles à une telle plateforme, 20% des associations déclarent l'envisager.

Françoise Desvaux, notre secrétaire Générale (et représentante des bénévoles au Plan), et Thierry Praud, notre Délégué du Grand Est ont pu restituer cette consultation au groupe de travail et nous tiendrons informés de l'avenir de ce projet. Nous reviendrons aussi vers vous à chaque fois que le Plan soins palliatifs se traduira par des actions ou projets pouvant impliquer nos associations et nos bénévoles.

Partenariats



L'actualité : Être-là est membre de la SFAP !

Le Conseil d'Administration de la SFAP du 20 janvier 2022 a validé la demande d'adhésion d'Être-là ! Une étape essentielle et symbolique du lancement de notre mouvement.

Prenez date : le prochain congrès de la SFAP aura lieu du 15 au 17 juin 2022 à Bordeaux et les inscriptions seront ouvertes à compter du 1er février: <http://congres.sfap.org/>

A très bientôt pour de prochaines nouvelles !

Être-là

39 avenue de Clichy, 75017, Paris

Cet email a été envoyé à {{contact.EMAIL}}
Vous l'avez reçu car vous êtes inscrit à notre newsletter.

[Afficher dans le navigateur](#) | [Se désinscrire](#)

